



学校だより

令和2年度 第7号

令和2年11月2日発行

東京都立王子特別支援学校長

下島 啓道

大きな実りある秋に・・・

副校長 島田 静香

今校内は、児童・生徒の様々な作品が掲示され、「芸術の秋」そのものです。芸術という言葉を探ると「他人と分ち合えるような美的な物体」とあります。表現者の思いが鑑賞者の心を動かす、これもコミュニケーションの一つとも言えるのではないのでしょうか。足を止め、作品に見入っていると、児童・生徒が見たこと、感じたことがメッセージとして聞こえてくるようです。どんなに AI が進化し、世の中のデジタル化が進んでも、児童・生徒たちの創造的な力を育てるには、五感を研ぎ澄ました表現活動をより一層充実させていく必要があります。多くの文化、芸術に触れさせながら、家庭や地域と一緒にあって児童・生徒の知性や感性を育てていきたいと思えます。ぜひ、ご家庭でも、お子様と一緒に季節を味わい、心豊かな秋をお過ごしください。



高等部作品

さて、高等部 2, 3 年生は今、職場体験や、現場実習の真っ最中です。学校を離れ、それぞれの場所で学習を行っています。慣れない環境の中で緊張や不安を感じながらも、自分の進路に向かって一步を踏み出しています。経験を自信につなげ、大きな実りとなるよう期待しています。小学部から段階的、計画的に進路指導が行えるよう、体験や見学などを今後も充実させてまいります。



小学部作品



中学部作品



高等部作品



中学部作品



小学部作品

「保護者アンケートの実施について」

教務主幹 長橋 利幸

今年度は、臨時休業に始まり、様々な学校行事が中止、延期になるなど、教育活動の変更を余儀なくされました。その様な中で、子供たちの命、健康を守りながら、日々の学習指導の充実に取組んで参りました。

10月29日(木)に学校評価保護者アンケートを配布いたしましたので、ご意見やご感想も含め、ご評価をいただければと思います。より良い学校を目指し、改善につなげて参ります。ご理解とご協力をお願いします。

※提出締切：11月13日

「自主通学の取り組みについて」

生活指導主幹 鎌田 英美

高等部を卒業して大人になったら、どんな生活を送っているでしょう？卒業生のほとんどは、働くことを通して社会参加をしています。けれども、働く時間は生活の中の一部で、働くことを支える余暇も大事な生活の一部です。趣味を楽しみ、生活を豊かにしていくことで、働く意欲も向上していきます。そんな卒業後の『働く・余暇を楽しむ生活』を支える、『公共交通機関を利用して移動する力、家族以外の支援者と一緒に行動できる力』は、小さい頃から少しずつ経験をしていくことで培われます。通学も一つの良い機会と捉え、また、日常生活の様々な場面の中で練習していきませんか？

11月予定

「高等部活動紹介③」

日	曜日	全校	行事等		
			小学部	中学部	高等部
1	日				
2	月	安全指導日			
3	火	文化の日			生徒会・交流校文化祭参加
4	水		ALT(5)		ALT(13) 進路先見学会(1)Bグループ
5	木		ALT(6)	ALT(2)	進路先見学会(1)Aグループ
6	金	漢字検定			
7	土				
8	日				
9	月	教育実習②	ALT(3)	ALT(1)	
10	火		内科検診(45)		
11	水				進路先見学会(1)Aグループ 進路先見学会(1)Cグループ
12	木		ALT(6)	ALT(2)	進路先見学会(1)Cグループ
13	金				進路見学会(1)
14	土				
15	日				
16	月				
17	火		不審者対応訓練・セーフティ教室(小高)	不審者対応訓練・セーフティ教室(中)	
18	水				願書配布説明会(高)
19	木				
20	金			ALT(3)	ALT(2)
21	土				
22	日				
23	月	勤労感謝の日			
24	火		進路見学(6)		
25	水	PTA運営委員会 900~1400		進路見学(1)	
26	木				
27	金			ALT(3) 個人面談・短縮授業1便下校(3)	ALT(2)
28	土				
29	日				
30	月			個人面談・短縮授業1便下校(3)	

＝書道部＝

書道部は3年生3名・2年生2名の生徒で、外部指導員の書道の講師を招いて、月2回金曜日を基本に活動を行います。部員による一筆書き作品をお楽しみに・・・



＝かるた同好会＝

かるた同好会は、月7～8回活動を行っています。百人一首を覚えるのは大変そうに思えますが、語呂合わせで楽しみながら覚えています。対戦では、ルールと一緒にマナーも覚えていきます。小人数ですが、和気あいあいとして活動をしています。

「小学部3・4年生の様子」

小学部主幹 大場 崇博

小学部3年生は、新学習指導要領の施行により、外国語の学習が始まっています。日頃より、教育テレビ番組等で英語に触れている児童も多く、笑顔で取り組んでいる児童がたくさんいます。

小学部4年生は、音楽の授業でマラカスを使ったダンスや合奏の練習をしています。今年度、学習発表会が中止となり、発表の機会の代わりとなるDVD作成に向けて頑張っています。子供たちが、目標をもち取り組んでいる姿は、いつもの表情より凛々しく素敵です。

「中学部2年生の様子」

中学部主幹 湊 映子

生活単元学習で栽培の学習をしています。教室前のテラスで、パセリやブロッコリーなどいくつかの野菜を育てています。毎朝水をあげたり、成長の過程を観察したりしながら、大きくなるのを楽しみにしています。

総合的な学習の時間では、和の学習に取り組んでいます。茶道、華道、武道など日本の様々な伝統文化を調べて、自分たちで考えて紹介しています。実際に花を生ける活動にも取り組み、体験を通して日本の文化を学んでいます。

「高等部2年生の様子」

高等部主幹 土屋 武

新型コロナウイルス感染症の影響で、1学期に実施できなかった現場での体験実習に取り組んでいます。「社会に出て働く」体験の第1歩、そして次に行く「現場実習」につながる大切な学習です。初めての体験にみなさん緊張感をもって、学校を出発していきます。学校に戻ると、体験前とは違った緩やかな表情の生徒が多く、“安堵”の気持ちがちらにも十分伝わってきます。みなさん、とてもいい経験をしているようです。